

Intervención del diputado Jacinto González Varona, en relación al Primer Aniversario Luctuoso del luchador social y precursor de la izquierda y la democracia en Guerrero, profesor César Núñez Ramos.

La presidenta:

En desahogo del inciso “f” del punto número seis del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Jacinto González Varona, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Jacinto González Varona:

Con su permiso, diputada presidenta.

Miembros de la Mesa Directiva.

Buenas tardes, diputadas y diputados, miembros de la LXIII Legislatura de este Honorable Congreso Libre y Soberano de Guerrero.

Es para mí, un honor participar con este tema que es de un gran hombre que significó para Guerrero el maestro César Núñez Ramos, que muchos diputados de aquí lo conocieron algunos convivieron trabajaron con él, agradezco profundamente el apoyo de mis compañeros diputados de Morena la oportunidad de dirigir este mensaje para conmemorar el primer aniversario luctuoso del fallecimiento de un gran luchador de izquierda en Guerrero y en México el maestro César Núñez Ramos.

El día 11 de octubre recordamos a un hombre que luchó por todos y para todas hasta el final de sus días, quienes me escuchan, medios de comunicación, redes sociales y demás plataformas, se

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 26 octubre 2021

preguntarán y quién es Cesar Núñez Ramos, es un hombre austero que no le gustaban tanto los reflectores y nunca luchó por cargos políticos.

Originario de Yextla, municipio de Leonardo Bravo, fue un hombre íntegro, luchador social incansable maestro de profesión, egresado de la Normal Rural de Ayotzinapa Isidro Burgos, estudió la licenciatura de matemáticas en la normal superior dependiente de la Universidad Autónoma de Guerrero en 1970 a 1974.

Fue dirigente de las juventudes comunistas en los años 60s tuvo que enfrentar cacicazgos sobre todo de la iglesia católica en el municipio de Chilpancingo, bajo el liderazgo del maestro Othón Salazar fue parte de los fundadores junto con Lucio Cabañas y otros compañeros del movimiento revolucionario del magisterio, quienes aquí son maestros lo habrán de recordar.

Participo en la refundación del partido comunista, maestro frente a grupo desde que inició hasta que se jubiló, fue

fiel creyente de la igualdad de oportunidades entre las personas, se dedicó desde su juventud hasta su muerte a la lucha de la igualdad de derechos y oportunidades de los más desprotegidos.

Es de destacar que los tiempos que le tocó vivir y coadyuvar en la construcción de la democracia en nuestro Estado y en México fueron difíciles, de represión, escasas de oportunidades, sin embargo, lo caracterizó la forma pacífica de afrontar las cosas, su actuar fue prudente y conciliador, aun así sufrió represión y fue prácticamente expulsado del Estado allá en 1972, por un gobernador represor.

Pero no apagaron su lucha y siguió alzando la voz por su patria chica y en 1973 siendo maestro frente a grupo en la ciudad de México, lograron articular un movimiento de educadoras y maestros de educación básica que dio nacimiento a la coordinadora de trabajadores de la educación CNTE.

En el año 2007 después del fraude electoral auspiciado por la derecha mas

recalquitrante de México encabezada por Fox y Felipe Calderón, fue nombrado por el licenciado Andrés Manuel López Obrador, subsecretario de Educación Básica del Gobierno Legítimo, quien no podrá recordar ese fraude y cuando el presidente ahora de México se declaró gobierno legítimo en el 2007, fue enviado a los estados de Michoacán, Morelos y Guerrero a levantar el movimiento en defensa de la Soberanía y la Economía Nacional.

En el 2008 formó parte del comité de la organización de la consulta popular en Guerrero para definir si los guerrerenses estaban a favor o en contra de la reforma energética, en ese entonces impulsada por Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México. Cabe señalar que en ese entonces se trabajaba bajo las siglas de nuestros compañeros y aliados del partido de la Revolución Democrática y aquí en el Congreso del Estado se llevaron a cabo todos los trabajos para llevar a cabo esta consulta que desembocó en la participación de 110 mil guerrerenses que salieron a emitir su opinión.

En septiembre del 2012 fue delegado para fundar el movimiento de Regeneración Nacional del cual en el 2013 se logró obtener su registro y el 9 de julio del 2014 el Instituto Nacional Electoral nos dio el registro como partido político nacional, del cual fue presidente del comité ejecutivo estatal en Guerrero.

La historia de Morena y de nosotros como diputados en la LXIII, LXII legislatura y LXI no podría escribirse sin el nombre del Cesar Núñez Ramos, posterior a su fallecimiento el presidente de México expresó lo siguiente: Con César fundamos juntos el movimiento de transformación en Guerrero, César es de esos dirigentes que no desaparecen sólo cierran los ojos y se quedan velando pendientes ayudando con su ejemplo.

Agradezco a la vida por haberme dado la oportunidad de caminar en un tramo de larga lucha por el respeto del derecho a todos al lado del maestro Cesar Núñez Ramos, el aprendizaje de quienes caminamos a su lado es

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 26 octubre 2021

invaluable, quienes conocieron su vida de entrega a la Patria no me dejaron mentir en cuanto a la nobleza y congruencia de su persona alineado en el pensar, en el decir y sobre todo en el actuar, de esa entereza requiere Guerrero y México.

Recordemos siempre que no todas las luchas son armadas para alcanzar los objetivos, César Núñez Ramos demostró con su vida que se pueden lograr los objetivos con propuestas y dialogo.

Es cuanto.